

Château de la Brosse ou Fournas Saint-Chamond

5 rue Jules Verne, ex-Saint-Marti- en-Coailleux

Origines de la propriété

- Il semble qu'il existait ici, au lieu dit Chez Valla, une maison datant du XVIII^{ème} siècle. Elle aurait été acquise et transformée vers 1820, par Claude de Fournas (1762-1828), qui était à la tête d'une grosse manufacture de soieries (rubans). Il fut également député de la Loire de 1818 à 1828.
- La maison passe en 1832 à Jean-Marie Dormand de Saint-Chamond, puis en 1881 à Louis Dormand (son fils ?), légiste à Saint-Etienne.
- Celui-ci la cède en 1882 à Antoine Gonin, marchand de vaches et boucher
- En 1951, elle échoit à Jean Colombar, boucher en gros.

Architecture

L'examen des bâtiments montre que des constructions ont été rajoutées plus tard à la partie plus ancienne. L'ensemble demeure de facture simple, rehaussée par la présence de la tour d'angle.



Façade sur la rue Jules Verne montrant l'articulation des bâtiments autour de la rotule constituée par la tour centrale



Façade rue de Champagne



Façade arrière rue de Champagne



Façade sur rue Jules Verne